

# LA PROVINCIA

PRECIO: 10 CENTAVOS — POR LA PATRIA, POR LA VERDAD Y LA JUSTICIA — PRECIO: 10 CENTAVOS

AÑO X || DIARIO INDEPENDIENTE — Portoviejo, Ecuador Domingo 18 de Julio de 1937 || 2.347

## La situación política

Quito, julio 17 — de Estrada — Nadie debe admirar el cambio de Gabinete como un pronto retorno al Gobierno egipcio, pues debe saberse que para arreglar la cuestión limítrofe el Perú e xpiria como cuestión previa que lo apruebe el Gobierno con sus as que lo favorece el Congreso sin el cual no podría llegarse a un arreglo final.

Hay absoluta tranquilidad en Quito, lo mismo que en el resto del País.

Hay se promulgó por bando el Decreto Supremo aceptando la renuncia del Gabinete y nombrando al nuevo.

El Manifiesto lanzado a la Nación por el nuevo Gabinete dice que es preciso que la paz imperie para que la próxima Convención desarrolle en loar dentro de un ambiente sereno y tranquilo y que la Asamblea sienta nuevas bases para mantener la paz.

Expresa que se ha nombrado como miembros del Gabinete a oficiales del Ejército en servicio activo, por cuanto se ha llegado a intentar el soborno en el ejército por medio de unos pocos interesados, que quieren aprovechar del momento para mejoramiento personal.

Agrega que determinados círculos políticos con motivos de las elecciones han intentado mover el ambiente ecuatoriano para a turbar la paz de la República.

## Para Afianzar el Régimen

Quito, julio 17 — de Villagómez. — Se han pasado los circulares respectivas enviadas por el Gobierno comunicando la renuncia colectiva del Gabinete y la designación de los nuevos Ministros.

Existe nuevo orden administrativo con la designación del elemento militar PARA AFIANZAR EL RÉGIMEN y dar paso a la próxima Constituyente.

En todos los Ministerios ha habido hoy día movimiento inusitado, especialmente en el Ministerio de Gobierno y de Defensa Nacional, donde se están dictando muchos Decretos y Acuerdos. CONFORME A LA SITUACION ACTUAL.

## Los dos Ministros

Quito, julio 17 — de Villagómez. — Fueron nombrados Ministro de Hacienda, el Sr. Comandante don Heleodoro Sáenz y de Educación Pública, el Sr. Mayor Guillermo Burbano

## Una comita

Quito, julio 17. — de Villagómez. — El Sr. don Luis Felipe Pinargote, Ayudante de contabilidad de los Estanos de esa Provincia, invitó a un grupo de amigos, espesamente manabitas para una comita, con motivo de su regreso a Manabí.

El Sr. Pinargote va arreglando sus asuntos en el Ministerio de Previsión Social.

## Reapertura de El Día

Quito, julio 17. de Villagómez. — El Comercio se hace eco favorable de las voces que vienen de toda la República, pidiendo que se levante la clausura de El Día y espera que el Gobierno atienda este pedido que refleja el pensamiento público y el sentir ciudadano.

## El momento político

Desde la tarde del día viernes circulaban en la ciudad rumores de intentos políticos. Por la noche en una entrevista que tuvimos con una abogada en los rumores circulantes, manifestó que había algo de verdad en estos rumores.

A poco llegaron nuestras propias informaciones sobre la crisis ministerial y recibimos algunas pistas de personas amigas que indagaban la verdad de los acontecimientos que se estaban desarrollando en la Capital de la República.

Los radices de la ciudad no pudieron captar noticias si no después de las diez y media la noche, pero a esa hora una telégrafa nos había recibido el servicio de nuestros correspondientes.

Por lo demás no ha habido novedad que anotar en el momento de esta crónica, aparte de los comentarios que se suceden son durante todo el día de ayer.

SU MAQUINA de escribir y de coser tendrá más duracion y un trabajo mas eficiente, si la lubrica con aceite 3 en uno que encontrará Ud. en el taller de

F. A. Barragán

## Protesis Dental

El doctor A. Barrera Pino, comunicó a su distinguida cliente la que durante la presente semana va a trabajar en la ciudad de Rocafuerte, reiniciando su itinerario oficial ya conocido, desde la semana venidera

Barrera Pino ruega a su clientela se sirva excusarle esta transitoria omisión que la motiva únicamente el deseo de atender prontamente las exigencias de sus clientes de la ciudad de Rocafuerte, durante las fiestas patronales que se desarrollan en esa ciudad.

Portoviejo, Julio 14 de 1937

**V. R. S. E.**  
BRIG. PROF. DE MANABÍ

—

Por cuanto ha tenido lugar el día 15 del presente, en la ciudad de Guayaquil, la trágica muerte del señor Capitán Fran cisco Ulca, en reglamento de la institución militar ecuatoriana y compañero distinguido de V. R. S. E.

**ACUERDA:**

Expresar el honrado pesar que se siente entre los componentes de este Agrupación Política por pérdida tan significativa; y conmutar este Agravio de condolencia a los familiares del exilinto y a la Directiva Central de Quito.

L. Portoviejo, Julio 17 de 1937



# Información General

## Puerco enfermo

No han informado que a las once de la mañana de ayer se ha encontrado en el Mercado Norte, un puerco que se encuentra enfermo. Damos la noticia conforme a la información recibida y por tenernos en crédito la persona que nos la suministró, pues lo demás lo averiguarán las autoridades del Ramo, encargadas de velar por la salud del pueblo.

## Pago

Ayer por la mañana fué pagada la Policía Nacional del cuartel por cuenta de anticipo de sus sueldos del presente mes conforme al Reglamento de Pago. El talo por la Centraloría del Estado.

## Encargo

El Sr Dr don Pedro Eugenio Palomares Barreiro, ha quedado encargado de algunos asuntos que cursaban en el estudio del señor doctor don Alejandro Carvallo L., mientras dura la ausencia de este juríconsulto, en la ciudad de Cuenca, que será por muy pocos días.

## Cambio de Cristal

La popular cantina denominada «El Cristal», cuyo propietario es el señor don Hector Enrique López, ha cambiado de lugar, habiéndose trasladado a los bajos de la casa del señor Teodoro Wo Long, situada en la calle «Córdova» en un local mas amplio y con mas comodidad para los numerosos clientes que llevan siempre las mesas del establecimiento.

## Cuerpo de Bomberos

SERVICIO DE GUARDIA NOCTURNA  
Compañía Manabí No 4 T. 100 39  
Dia 18 de Julio  
Ayudante de Ronda.— Luis Velazquez Gatole.

# Dr. Ramón Sierra Alarcón

CIRUJA O—DENTISTA

Exodoncia moderna. Anestesia regional. Electro osmosis.  
Rayos X—Trabajos de puentes y planchas de coraltix, relleno y mas termoplasticos de moda  
Tratamiento dental preventivos en niños.

Gabinetes en Portoviejo y Santa Ana:  
Lunes, martes miércoles y jueves en Portoviejo;  
Viernes sábado y domingo en Santa Ana.

Comandante de Guardia.—W. Alfredo H. Loor.  
Sgto 1º—Antonio Pineda.  
Sgto 2º—Morcós Macías y José Simón López.  
Cabo 1º—Aureliano Pisco.  
Cabos 2º—Francisco B. Itión y Segundo Moreira.

Ras. 1º—Eduardo Estrada Segura  
do Menes, Secundario—Andrés Ignacio Mendoza y Ramón Alejar.

**Día 19 de julio**  
Compañía Manabí No 4 T. 100 39  
Ayudante de Ronda—Hector Enrique López Espinosa.  
Comandante de Guardia.—César A. Macías.  
Asnr 1º.—Alfonso A. Farías.  
Sgto 1º.—Felipe Mastorredo.  
Sgto 2º.—Wenceslao Perdomo.  
Cabo 1º.—Sébastien Calderas y Casiano Restán.  
Cabo 2º.—Nestor Menéndez.  
Ras.—Señor Macías, Octavio Macías M., Pastor Iz B., Abraham García, Leóides Izuriaga, Juan D. Delgado, Genaro Ballón y Francisco Douglas O.

## De Santa Ana

Julio 16 de 1937

Conforme anunciamos en nuestra crónica anterior, se organizó la Liga Deportiva Cantonal y entre otras resoluciones acordó elegir una Peña, por votación popular, que será proclamada el 19 de Agosto, por la noche, en coincidencia con una velada literario-musical que está preparada, para a la fecha, la Asociación J. U. R. I. S., con motivo del 50º aniversario de la cantonización de esta ciudad. En dicha velada tomará parte las escuadrillas locales y por los informes que hemos obtenido, dudamos que será una fiesta muy simpática, puesto que además de las colectividades enunciadas también la asociación del Consejo Cantonal. Además el programa indicado también se agitará que habrá un baile de gala, patrocinado por la misma J. U. R. I. S. para cuyo efecto se pasaron sendas invitaciones. Este acto cultural y de expansión tendrá lugar el 2 de Agosto, por la noche, en el teatro, ración al aniversario lo indicado.

La fiesta popular que se celebrará el 26 del presente, se encuentra muy adelantada y desde esta semana principian a llegar comerciantes ambulantes y ambulantes los funcionarios locales a la banda de músicos que dirige el competente Maestro Iván Méndez, muy convido en la provincia por su Instituto científico conque le merecen sus elogios. En esta fiesta habrá dos días de exhibiciones y el padrastro Jurado promete enlazar las monedas de los ritos cantonales con su palabra que la alegría y gala.



Depósito en Portoviejo, bajos de la casa del señor Manuel Auguste Guillem, frente a la dirección de Estudios.

